

Aux membres actifs de l'association CLUB BADMINTON VIENNE

Chers adhérents,

La saison 2024-2025 a été marquée par l'organisation de de nombreux événements pour les jeunes et les adultes, qui ont permis de maintenir la dynamique du club, mais aussi de financer notre projet associatif, dont les actions profitent à l'ensemble des membres.

Le nombre de licenciés est en légère hausse par rapport à la saison précédente, ce qui est encourageant pour la vie du club.

Depuis plusieurs saisons, je m'attache à une rationalisation de notre fonctionnement associatif, notamment en veillant à ce que chaque membre soit acteur de sa gestion personnelle au sein de l'association, afin que le travail ne repose pas uniquement sur quelques bénévoles déjà très sollicités. Pour exemples :

- L'association rembourse les frais engagés plutôt que de les avancer,
- Chaque adhérent fournit directement les informations nécessaires à son inscription,
- Les paiements en liquide ne sont plus acceptés (sauf tournois ou de manière exceptionnelle),
- Les demandes financières des adhérents passent obligatoirement par un mail au trésorier afin de conserver une trace des échanges,
- Les bénéfices apportés aux membres sont désormais davantage orientés vers des actions favorisant l'esprit club plutôt que de simples aides financières.

Nous vous présenterons également lors de l'AG le partenariat engagé avec Amélie MONGENOT, joueuse handibad, dans le cadre de son objectif de qualification aux Jeux Paralympiques de Los Angeles 2028.

Vous trouverez, à la suite de ce courrier, le récapitulatif de mon bilan moral.

Celui-ci sera présenté lors de l'assemblée générale et soumis à votre vote. Je vous invite à en prendre connaissance afin de préparer vos éventuelles questions, ce qui contribuera au bon déroulement de la séance.

Merci à toutes et à tous pour votre participation et votre soutien. Je compte sur vous pour continuer à faire vivre votre association, car c'est une véritable chance qu'en France nous disposions de ce système, qui ne fonctionne que grâce à l'engagement des bénévoles.

Amicalement.

Florian MARY

Président du Club Badminton Vienne



## BILAN MORAL DU PRESIDENT

### Remerciements

Avant toute chose, je tiens à remercier :

- Les membres du Comité Directeur pour la gestion et le travail au quotidien de l'association
- Nos deux entraîneurs salariés : Julien LAMERCERIE et Cédric BOUVIER
- Tous nos bénévoles qui ont œuvrés à l'animation de l'association
- Nos partenaires institutionnels (région, département, mairies...), que ce soit pour les subventions ou la mise à disposition gratuite des équipements
- Nos partenaires privés qui nous ont accompagné tout au long de la saison en actions de sponsoring ou de mécénat

Une association est avant tout une aventure humaine, rassemblant des personnes animées par une même passion, celle de notre sport. Merci à toutes celles et ceux qui ont contribué à faire de cette saison une réussite et qui nous ont permis de partager, ensemble, de beaux moments autour de ce qui nous unit.

### Rappel des objectifs de l'association

Le Club Badminton Vienne est une association qui a pour objet la pratique sportive du badminton ainsi que toutes les actions propres à la promotion et à la valorisation de ce sport.

Le projet associatif actuel a été validé lors de l'AG du 22 juin 2024. Il est décomposé en 5 grand thèmes :

- École de Badminton
- Performance
- Badminton éco-responsable
- Badminton pour tous
- Vie Associative

L'association vie au travers de ses membres, via notamment :

- Les membres du bureau dont la responsabilité sont la gestion administrative de l'association,
- Les membres du comité directeur (ou conseil d'administration) dont les membres du bureau, qui ont la responsabilité du développement du projet associatif au sein de l'association,
- Les membres actifs de l'association, qui sont acteurs dans la réalisation du projet associatif

Les valeurs de l'association sont la pratique du sport, la convivialité et la mixité.

### Bilan des activités de l'association

#### Évolution des adhérents

Catégorie	2016-2017	2017-2018	2018-2019	2019-2020	2020-2021	2021-2022	2022-2023	2023-2024	2024-2025
Homme	152	141	135	148	114	139	161	170	188
Femme	75	84	86	83	69	99	102	100	101
Total	👉 227	👉 225	👉 221	👉 231	👎 183	👉 238	👆 263	👆 270	👆 289
Renouvellement	52%	59%	57%	65%	59%	64%	65%	63%	68%
Renouvellement hommes	54%	59%	60%	68%	60%	63%	70%	67%	72%
Renouvellement femmes	50%	57%	52%	60%	57%	66%	58%	56%	62%

- Un nombre d'adhérents en hausse => le badminton surf sur une vague de popularité et de facilité d'accès actuellement
- Un renouvellement constant voire en légère hausse => notre association reste attractive
- Une répartition homme / femme plus soutenue du fait de l'augmentation du nombre d'adhérents uniquement homme => le sport peine toujours à attirer un public féminin

Catégorie	2016-2017	2017-2018	2018-2019	2019-2020	2020-2021	2021-2022	2022-2023	2023-2024	2024-2025
Jeunes	👉 71	👎 69	👎 68	👉 70	👎 62	👎 66	👉 85	👉 88	👉 92
Senior	77	75	70	68	48	71	73	68	71
Veterans	79	81	83	93	73	101	105	114	126

- L'école de badminton de l'association continue son évolution positive, avec plus de 90 jeunes cette saison. Une belle récompense pour tous les bénévoles et les salariés particulièrement impliqués dans son développement.
- Une catégorie de séniors stable
- Nos vétérans toujours bien représentés avec une évolution positive de leur nombre. Cette évolution

### Jeu, entraînements et encadrement

Les adhérents bénéficient toujours de l'accès à des créneaux de jeu libre mixte. On entend par mixité que tout adhérent adulte, selon le tarif de son adhésion, peut venir jouer au badminton avec les autres membres de l'association.

Un remerciement spécial à Xavier, référent du créneau du samedi matin à Galilée, qui propose une organisation qui favorise le mixage des participants.

Les entraînements adultes, encadrés par un entraîneur salarié Julien LAMERCERIE, ont continué tout au long de la saison avec les 3 groupes de niveau.

Les entraînement jeunes, encadrés principalement par Cédric BOUVIER et également Julien LAMERCERIE, répartis par âge et niveau, ont suivi leur cours tout au long de la saison.

Quelques créneaux de Cédric ont été assuré par des bénévoles du fait de son absence pour passer le Diplôme d'État (DE) et dans le cadre de son emploi au sein du comité départemental de l'Isère.

### Organisation d'évènements

Dans le cadre de son projet associatif, mais également afin d'assurer son financement, l'association a organisé plusieurs évènements jeunes et adultes tout au long de la saison :

- 3 tournois en soirée
- 1 tournoi de simple/double/mixte sur 3 jours et 2 gymnases
- 1 tournoi de double/mixte sur 2 jours et 1 gymnase
- 3 stages jeunes durant les vacances
- 1 plateau Minibad sur 1 journée + 1 Rencontre Départementale Jeunes sur une journée
- 1 tournoi Départemental Jeunes sur 1 journée
- 1 tournoi Elle au Bad Tour avec la ligue AURA sur une soirée spécifique à la pratique féminine

Ces évènements nécessitent de nombreux bénévoles tout au long de la saison. Il est important de préciser que ceux-ci permettent de financer les avantages ouverts à l'ensemble des adhérents.

## **Convention d'accompagnement d'un sportif**

La convention est jointe à la fin du présent document.

L'association, dans le cadre de son projet de performance et du développement de la pratique du badminton accessible à tous, a décidé de nouer une convention avec Amélie MONGENOT, représenté par ses parents. Cette convention a pour but de l'accompagner dans son projet de participation aux JO de Los-Angeles 2028.

La convention a pour but premier de gérer les sponsors et mécènes que pourraient avoir Amélie pour le financement de son projet. Dans ce sens, l'association gèrera l'ensemble des flux financiers, dans le respect de la réglementation, notamment liée aux associations.

L'association s'est engagé à hauteur de 1500€ maximum par saison, pour le financement de son projet sportif.

L'association conservera 10% des dons et mécènes. Ce montant sera attribué à l'école de badminton.

**J'ai engagé la responsabilité de l'association sur la saison 2025-2026, si le bilan moral du président est voté, la convention sera ratifiée et donc validée jusqu'à la saison 2027-2028.**

## **Informations financières ou contractuelles**

### Attribution de subventions publiques

Les bénévoles de l'association ont soumis des dossiers de demande de subventions à différents organismes publics.

Les subventions attribuées ont été les suivantes :

- Ville de Vienne 4074€ : subvention de fonctionnement
- Ville de Pont-Évêque 200€ : subvention de fonctionnement
- Département Isère 808 € : pour le financement du déplacement des jeunes sur les tournois
- Département Isère : financement du matériel acheté par l'association
  - 2024-2025 : 3510€
  - 2025-2026 : 3665€
  - 2026-2027 : 3665€

### Partenariat avec +2BAD

J'ai mis fin au partenariat avec l'entreprise +2BAD, notamment du fait qu'ils n'aient pas respecté leurs engagements en termes de prix des volants.

Le CA a fait le choix de ne pas lancer un nouveau partenariat et donc de rester libre dans sa gestion des achats de matériel sportifs (volants, tenues de sports, matériel spécifique...).

Le but étant de maîtriser nos coûts, mis à mal par l'augmentation exponentielle du prix des volants (entre +20% et +30% sur la saison).

La décision n'a pas été facile à prendre, en effet rompre ce contrat implique que les bénévoles auront plus de travail dans la gestion du matériel technique, notamment dans la gestion des volants.

### Sponsors et mécènes

- Projet Amélie sur la saison à venir 2025-2026
  - Sponsor et mécénat avec l'entreprise REGUILLON : 1000€ et 2000€
  - Mécénat CET CERUTTI : 1000€
  - Don ELAN NEUF : 3000€
  - Mécénat La turbine à saveur : 300€
  - Mécénat fondation IMPULSE : 2500€
  - Don CLUB OMNISPORT MEYSSIEZ : 3400€ (en attente validation pour 2025-2026)
- Sponsor Groupe CHOPARD : 1000€

### Vie associative

L'association bénéficie d'une bonne dynamique. La présence de bénévoles dans l'organisation des évènements est un plus.

Les évènements organisés ont pu se tenir malgré quelques difficultés dans l'organisation.

Malgré des groupes d'affinités l'ambiance au sein de l'association me semble bonne.

La communication de l'association, notamment sur les réseaux sociaux, est à améliorer car elle offre actuellement peu de visibilité vers l'extérieur et ne démontre pas l'implication des bénévoles.

Des « soirées bénévoles » ont été organisés, notamment à la suite de certains tournois, pour remercier tous ceux qui s'impliquent au quotidien.

### Difficultés rencontrées

La principale difficulté rencontrée par l'association réside dans le manque de bénévoles investis dans son organisation générale. Quel que soit l'axe de développement envisagé, il demeure difficile de mobiliser des personnes prêtes à s'engager pleinement et à prendre en charge les différents projets.

Les deux piliers de notre projet : la performance et l'école de badminton, reposent actuellement sur l'implication d'un nombre restreint de bénévoles. Cette situation crée une dépendance qui fragilise la pérennité de l'association : si ces personnes venaient à se retirer, pour quelque raison que ce soit, le projet associatif, et plus largement l'association, se retrouverait en difficulté.

D'autres axes, tels que « le badminton pour tous », « la vie associative » ou encore « le badminton éco-responsable », restent très peu développés, faute de ressources humaines disponibles pour les porter.

Cette problématique n'est pas propre à notre structure. Elle touche de nombreuses associations, notamment sportives, et reflète en partie une évolution sociétale où l'engagement bénévole tend à s'effacer au profit d'une logique plus consumériste.

Dans ce contexte, je continuerai à œuvrer pour favoriser l'implication des adhérents dans la gestion et le développement de l'association, afin d'alléger la charge qui pèse actuellement sur les quelques bénévoles très investis.

**Je rappellerai également que nous sommes avant tout une association, et non une entreprise : notre bon fonctionnement repose avant tout sur la participation active de nos membres, ainsi que des parents de nos jeunes adhérents.**

### **Perspectives de la saison à venir**

La prochaine saison s'orientera une nouvelle fois sur les objectifs du projet associatif.

Le comité directeur continuera à travailler pour que l'association puisse fonctionner. Les subventions de fonctionnement et peut être d'autres sur des projets spécifiques feront l'objet de dossiers de demandes via des dossiers de subvention.

Plusieurs évènements sont prévus, cohérents avec la saison précédente, mais avec certaines modifications :

- Le TPV ne se tiendra plus sur 2 gymnases : face au manque de bénévoles, il a été décidé d'organiser le tournoi sur un unique gymnase en tableau doubles et mixtes
- Un tournoi de simple sur 1 journée sera organisé en remplacement du TPV qui ne propose plus le tableau de simple
- Un 4<sup>ème</sup> tournoi en soirée a été créé

Une soirée de cohésion des adhérents sera organisée fin décembre.

Afin de fêter les 30 ans du club, une soirée spéciale sera organisée courant juin 2026.

Un calendrier de tous les évènements qui ont besoin de bénévoles, avec possibilité de s'y inscrire, sera mis à disposition en ligne.

Afin que cette nouvelle saison soit une réussite, je vous invite, chacune et chacun, à continuer de vous investir, à votre manière, dans la vie de notre association. Que ce soit sur le terrain, lors des entraînements, en compétition, ou dans l'organisation des évènements et projets, chaque geste compte et contribue à faire grandir notre club.

C'est ensemble, grâce à notre engagement collectif, que nous pourrons poursuivre cette aventure, entretenir notre passion commune pour le badminton, et maintenir l'esprit de convivialité et de partage qui fait la force de notre association.

Continuons à avancer, à accueillir de nouveaux membres, à progresser sportivement et humainement, afin de faire de cette saison une nouvelle étape marquante dans l'histoire de notre club.

Florian MARY

*Président du Club Badminton Vienne*